

En perspectiva

Tendencias regulatorias



Editorial

Suramericana S.A. y el Centro de Estudios Regulatorios presentan el boletín En Perspectiva para el mes de mayo de 2023.

Para esta entrega, quisiéramos resaltar las diversas novedades con perspectiva de género en las diferentes categorías. Es así como, en el apartado Normatividad, se socializa el contenido de una Directiva de la Unión Europea que busca maximizar la transparencia en la contratación de personal en dicho territorio, instando a las empresas del sector público y privado a comunicar y hacer públicas las bandas salariales de los diferentes cargos, buscando que no existan diferencias en la remuneración entre hombres y mujeres que sean superiores al 5%.

A su turno, en el apartado Jurisprudencia, traemos un pronunciamiento judicial en México alrededor de una mujer víctima de un ataque de ácido por parte de una expareja sentimental de la misma, en donde se condena al agresor con 46 años de cárcel, que marca un hito de protección del Estado para estas lamentables situaciones.

En el apartado Recomendados, llamamos la atención del libro *A veces me despierto temblando* de la autora Ximena Santaolalla, que es una novela coral cuyos personajes son mayoritariamente mujeres víctimas de la dictadura militar guatemalteca con relatos y narraciones desgarradoras alrededor de los crímenes de guerra padecidos y las secuelas que deja en la mente e imaginario de los protagonistas.

Esperamos que el contenido suministrado sea de su interés.

Mayo, 2023

Normatividad



La National Association of Insurance Commissioners (NAIC) de EE.UU. aprobó la regulación del Best Interest Standard, en virtud de la cual intermediarios y aseguradoras deben trabajar en pro del mejor interés del consumidor a través del cumplimiento de las obligaciones de cuidado, divulgación, conflicto de intereses y documentación.

[VER MÁS](#)

El Gobierno de España tramitará una legislación que garantice el derecho al olvido oncológico, que estará en vigor en junio, una batalla de las organizaciones de lucha contra el cáncer ante las condiciones más gravosas que tienen que afrontar en seguros y créditos quienes han tenido la enfermedad.

[VER MÁS](#)



Montana es el primer estado en EE.UU. en prohibir el uso de TikTok a partir de enero del próximo año. La norma prohíbe que las tiendas de apps permitan la opción de descargarla, y le prohíbe a TikTok que opere dentro del estado.

[VER MÁS](#)



La reciente Directiva de la Unión Europea sobre transparencia retributiva, que los países tendrán que trasponer antes junio de 2026, obliga a que las ofertas de empleo incluyan el sueldo, y la brecha salarial no podrá ser superior al 5%.

[VER MÁS](#)



Francia prohíbe los vuelos nacionales entre destinos conectados por un tren de menos de dos horas y media. Esta medida ha sido criticada por los activistas climáticos por considerarla insuficiente.

[VER MÁS](#)



El gobierno de Portugal reforma la ley para impedir el consumo de cigarrillos en diversos espacios al aire libre, así como prohibir, desde 2026, la venta de tabaco en bares, restaurantes y gasolineras.

[VER MÁS](#)

Jurisprudencia



El banco Goldman Sachs llegó a un acuerdo extrajudicial por USD 215 millones, para resolver una demanda colectiva por discriminación de género en materia salarial, evaluación del rendimiento y ascensos. El banco también se comprometió a contratar un experto independiente para analizar sus procesos internos buscando la eliminación de sesgos.

[VER MÁS](#)



Un tribunal en Medellín (Colombia) condenó a un médico y a la IPS a pagar perjuicios extrapatrimoniales a los padres de una menor nacida producto de un error médico en la lectura de espermograma luego de practicada una vasectomía.

[VER MÁS](#)



Nike ha sido demandada ante el Tribunal Federal de Missouri, por presuntamente violar la Ley de Prácticas Comerciales incurriendo en greenwashing. La demanda busca que se apliquen medidas cautelares y la restitución de los daños monetarios sufridos.

[VER MÁS](#)



La Comunidad de Madrid (España) es condenada a indemnizar con 150.000 euros a una paciente de 32 años que contrajo VIH al hacerse una prueba de TAC con contraste.

[VER MÁS](#)

Condenan a 46 años de cárcel al agresor de una mujer en México que fue atacada con ácido por su expareja, lo que representa una condena histórica en la materia en América Latina.

[VER MÁS](#)

Otras miradas



La US Copyright Office (USCO) ha publicado recientemente una nueva guía que persigue aclarar las dudas existentes a la hora de solicitar la protección de las obras generadas con inteligencia artificial (IA).

[VER MÁS](#)



La Asociación Internacional de Marcas (INTA) publicó un libro blanco enfocado a proporcionar "una introducción al metaverso y los diversos problemas que su desarrollo puede causar a los propietarios de marcas".

[VER MÁS](#)



Deloitte pide a sus empleados en España que no compartan información de carácter confidencial en ChatGPT, por posibles fallas de privacidad, filtraciones, sesgos, entre otros.

[VER MÁS](#)

Recomendados



Crimen perfecto (2007): Cuando Ted descubre la infidelidad de su esposa, planea perfectamente los detalles para asesinarla y no ser condenado por el crimen. Sin embargo, en el camino, se encuentra con un fiscal ambicioso que con su audacia y tecnicismo buscará demostrar la culpabilidad de Ted.

[VER MÁS](#)

Los indígenas U'wa lideran una de las demandas más importantes contra el estado Colombiano por el derecho a la autonomía del territorio étnico. Este reportaje muestra cómo la guerra y las concesiones petroleras los convirtieron en víctimas y dejaron de lado su papel como protectores de la naturaleza.

[VER MÁS](#)

El libro *A veces me despierto temblando* describe la historia de diferentes personajes alrededor de la dictadura del militar Efraín Ríos Montt en la Guatemala de los años ochenta. Es una novela conmovedora y con un contenido impactante de las secuelas de la guerra civil, la violencia y los crímenes de Estado adelantados en dicha época y territorio.

[VER MÁS](#)